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ATA 005/2023 

TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos trinta dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às treze e trinta horas, nas 1 

dependências do Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a Terceira Reunião Ordinária do 2 

Conselho Municipal de Saúde (CMS) de dois mil e vinte e três, conduzida pela presidente a 3 

senhora Ivone de Fátima Vieira Dall Agnol. Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros 4 

titulares Carme Consoladora Cerutti,  Maria Assunta Bellé, Jandir Rizzo, Thamila Fátima Gubert 5 

Rodrigues, Arsênio Silvio Feix, Mafalda Ciechanowski, Elizandra Pivotti, Maiara Inês Gambatto, 6 

Ivone Dall Agnol, Sonia Maciel de Souza da Silva, Denise Maria Sousa de Mello e João Carlos 7 

dos Santos; também estavam presentes os seguintes conselheiros suplentes: Rosilene 8 

Aparecida Ghizzo Alves Soares, Dayane Noschang, Miguelina Potulski Mello e Bruno Felipe Viar 9 

Martini e também demais participantes da sociedade civil, autoridades, profissionais  da saúde, 10 

conforme lista de presença anexa a esta ata. PAUTA: Aprovação da ata da reunião anterior, n° 11 

003/2023; Apresentação do índice de mortalidade materno infantil; Situação da dengue no 12 

município; Diagnóstico em Saúde do Trabalhador; Apresentação do Relatório Anual em Gestão 13 

2022; Atendimentos de Fisioterapia Domiciliar; Cirurgias Eletivas Ortopédicas; Informes, ainda 14 

em tempo foi acrescentado em pauta o Parecer do Conselho Municipal de Saúde referente as 15 

contas de 2022. A Presidente do CMS Ivone Dall Agnol, inicia cumprimentando a todos,  16 

agradecendo a presença dos conselheiros Municipais e demais presentes. Na seqüência faz 17 

apresentação da ata da reunião anterior de n° 003/2023, a qual foi aprovada por todos os 18 

conselheiros. Em  seguida, passou a palavra a enfermeira Elizandra Pivotti que apresentou o 19 

índice de mortalidade materno infantil e o relatório das gestantes mensal. No total são 133 20 

gestantes em acompanhamento de Pré Natal, neste mês de março, destas: 46 já estão 21 

vinculadas no PNAR, 48 estão estratificadas para PNAR, 30 estão vinculadas no PNRI e 57 são 22 

de PN HABITUAL. As intercorrências são: LUES+:07, Hipotireodismo: 4, Depressão/Psiq.: 3, DM: 23 

08, Raça: 12 , HAS: 4, HPV: 0, OM: 6, Iterativa: 16, Covid+: 01, Dengue: 03, Asma: 0, 24 

Toxoplasmose: 1, CMV: 2, PN Tardio: 7, TVP: 1, Mioma: 1, Drogas: 01, SAAF: 1, Ut. Bicorno: 1, 25 

MFF: 1, HIV: 1. A enfermeira Elizandra comenta que não houve registro de óbitos maternos e 26 

infantis no período. Ivone passa a palavra para a Vice Presidente Carme Cerutti que faz a leitura 27 

do Parecer do CMS referente às contas de 2022 onde o Conselho é de parecer pela aprovação 28 

das contas da gestão, encontrando-se o processo em condição de ser submetido ao Tribunal de 29 

Contas do Estado do Paraná. A opinião supra está consubstanciada nos resultados do 30 

acompanhamento periódico, na Apreciação dos Relatórios Quadrimestrais de Gestão e no 31 
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Relatório de Gestão Anual do Fundo Municipal de Saúde, relativamente ao exercício financeiro 32 

de 2022, conduzidos pelo Conselho Municipal de Saúde segundo o planejamento definido para o 33 

período, observando as competências legais do Conselho. Após, todos os conselheiros titulares 34 

e suplentes presentes na reunião assinam o parecer o qual é entregue ao Controle Interno. A 35 

Presidente Ivone passa para o próximo assunto em pauta que é  a situação da dengue no 36 

município onde o coordenador de endemias Bruno Martini fala que no momento têm 192 37 

notificações e 40 casos positivos de dengue onde o Bairro João Paulo é o local com maior 38 

quantidade de casos. Comenta que a população deveria colaborar mais, que há muito lixo 39 

principalmente em terrenos baldios, muitas piscinas mal cuidadas e ainda cisternas que estão 40 

sendo o principal foco dos mosquitos. Está havendo aumento no números de casos e sendo 41 

aplicado inseticida. Bruno fala que a previsão para chegada de novo inseticida é daqui sessenta 42 

dias e é muito preocupante se a população com ajudar na remoção dos focos. Conselheiros 43 

perguntam como está sendo os sintomas e Bruno relata que estão bem fortes e uma pessoa 44 

precisou ser internada e que o município enfrenta desde dois mil e nove epidemias de dengue. O 45 

Secretário João fala que a dengue é um grande problema que falta principalmente 46 

conscientização, que está sendo feito todas as ações pelo setor de endemias, feito raio de 47 

bloqueio e busca ativa e que os insumos são comprados pelo Ministério da Saúde. Ivone passa 48 

para o próximo assunto da pauta que é o Diagnóstico em Saúde do Trabalhador 2022 onde a 49 

conselheira Maiara Gambatto apresenta iniciando pelos dados geográficos, demográficos, 50 

socioeconômicos, dados de morbimortalidade e taxa de mortalidade. Sobre os acidentes de 51 

trabalho apresenta um fluxograma de atendimento ao trabalhador acidentado e também o 52 

número de óbitos por ano onde foram dois em dois mil e vinte e mais dois em dois mil e vinte e 53 

um e neste ano de dois mil e vinte dois ao qual se refere este diagnóstico não houve nenhum 54 

óbito. Após, a Presidente Ivone passa para avaliação dos conselheiros e todos aprovam. Após, 55 

passa a palavra para o Secretário de Saúde João Carlos que apresenta o relatório Anual de 56 

Gestão (RAG 2022) onde estão inseridas as informações referentes a todas as ações 57 

desenvolvidas na Secretaria de Saúde de Realeza durante o ano de dois mil e vinte e dois, João 58 

lembra que os dados são apresentados ao Conselho a cada quadrimestre nas audiências 59 

públicas de prestação de contas onde são demonstrados os atendimentos, todas as ações e os 60 

recursos gastos, receitas e despesas do período. O Relatório Anual de Gestão abrange a 61 

identificação do município, informações da gestão e da Secretaria de Saúde, do Conselho de 62 

Saúde, os consórcios dos quais o município participa,  dados demográficos e de 63 

morbimortalidade (principais internações e causas de óbitos), a produção de serviços do SUS e a 64 
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rede física que atende a população do município, os profissionais de saúde que atuam no SUS, 65 

os indicadores da PAS (que foram analisados e avaliados pelos profissionais responsáveis para 66 

verificar se foram alcançados os objetivos propostos e ainda justificar e buscar soluções para as 67 

metas que não foram alcançadas durante o ano). Sobre a execução orçamentária e financeira, 68 

que também é demonstrada em todas as audiências públicas, João comenta dos recursos que 69 

foram recebidos no decorrer do ano, que foram utilizados nas ações da Secretaria, compra de 70 

medicamentos, realização de cirurgias eletivas através dos consórcios , entre outros. Após a 71 

demonstração de todos os dados do Relatório Anual de Gestão pelo Secretário João, a 72 

Presidente Ivone passa para avaliação dos conselheiros e todos aprovam e será feita resolução 73 

de aprovação assinada pela Presidente deste Conselho. Passando para o próximo assunto da 74 

pauta que é sobre os atendimentos de fisioterapia domiciliar o Secretário João Carlos e a 75 

funcionária Thamila Fátima Gubert Rodrigues falam que os atendimentos estão sendo feitos 76 

pelos profissionais da Clínica Fisio Center credenciada pelo Consórcio, pela fisioterapeuta do 77 

município no Posto Irmão Aldo e mais duas clínicas pela licitação sendo Clínica Stazy e Clínica 78 

Mayara do Nascimento. Sobre as cirurgias ortopédicas João explica que estão sendo realizadas 79 

mas sem muito repasse do SUS e que noventa e cinco por cento são pagas com recursos 80 

próprios do município. Dentro dos informes João fala da XIV Conferência Municipal de Saúde 81 

que foi realizada no dia dezesseis de março onde foram eleitas novas entidades que comporão o 82 

Conselho de Saúde até a próxima Conferência. Sobre a questão do hospital João comenta que 83 

tem previsão de reinício das obras no mês de abril. A conselheira Denise, representante da 84 

UFFS, agradece todo o tempo que esteve como membro deste Conselho de Saúde. Após, o 85 

Secretário João avisa que será marcada nova reunião para dia treze de abril onde serão 86 

convocados todos os membros atuais e os eleitos na Conferência. Nada mais havendo  a tratar, 87 

a Presidente Ivone Dall Agnol agradece a presença de todos e encerra a reunião e eu Thamila 88 

Fátima Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos 89 

membros do Conselho Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela 90 

Presidente.  91 

__________________________                            _____________________________ 

    Ivone Dall Agnol                    Thamila F. G. Rodrigues 

Presidente                                                                  Secretária 
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